

Zeitschrift:	Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses
Herausgeber:	Alliance de Sociétés Féminines Suisses
Band:	88 (2000)
Heft:	1439
Artikel:	La pornocratie
Autor:	Dussault, Andrée-Marie
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-281748

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La pornocratie

**4 Suisse actuelle**

*La Marche des femmes
Votations du 12 mars
Jenny Humbert-Droz
Les Bad Girls réagissent*

8 Société

*Inceste :
la loi du silence*

9 Dossier

*Couples homosexuels :
vivre et laisser vivre,
aux mêmes conditions*

17 Cantonales**18 Brèves****20 Formation****21 Culturelles****24 Femme illustre**

Rachel Carson

Prochain délai de rédaction

Jeudi 10 février 2000

Couverture

Photos et © Jean-Philippe Daulte

Aline et Barbara (avec tous nos remerciements)

Édito

Le mois dernier au Tessin, des femmes appelaient la société tessinoise à réagir contre l'intensification des attaques sexistes et une certaine dégradation du climat politique. Cette mobilisation faisait suite à une grosse goutte qui avait fait déborder le vase : l'annonce de la publication d'un calendrier dit satyrique par un homme qui sait se profiler par sa trivialité, le président de la Lega et rédacteur du journal *Il Mattino della Domenica*, Giuliano Bignasca. Ledit calendrier comprenait des photomontages (dont certains furent publiés sur Internet) composés de corps de pin-up nues surmontées de la tête de politiciennes tessinoises. Le conseiller national a ainsi démontré qu'il avait plus de facilité (et de temps) pour bricoler des «images» non seulement profondément misogynes, mais étonnamment niaises, que pour construire un véritable argumentaire politique.

Systématiquement attaquées sur le plan personnel par des offensives sexistes, les politiciennes tessinoises doivent constamment défendre leur image et leur intégrité, plutôt que leurs idées. Dans cette histoire, il apparaît clairement que le sexism est

l'expression d'une vengeance symbolique contre les femmes, et particulièrement contre les féministes, qui revendentiquent leur part du pouvoir politique. Il témoigne d'une volonté de montrer aux femmes qu'elles ne sont pas les bienvenues là où s'exerce le pouvoir. En effet, ce n'est pas dans un tel contexte que les jeunes femmes sont incitées à s'engager en politique.

Cependant, une donne reste énigmatique, pour qui déplore l'arbitraire du sexism : pourquoi la classe politique n'est-elle pas unanime à soutenir les politiciennes lésées ? Seuls quelques partis de gauche et le Parti démocrate-chrétien ont osé appuyer les Tessinoises. Les autres sont restés passifs. Selon toute vraisemblance, ils n'ont pas été choqués outre mesure par le traitement réservé à leurs consœurs, peut-être même que...

A l'approche de la votation du 12 mars sur l'initiative dite des quotas, on peut se demander si les partis auraient été aussi cléments à l'égard des débordements de machisme de leur collègue, si les femmes avaient représenté 50% du corps politique. ↗

Andrée-Marie Dussault